

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, MARTES 10 DE DICIEMBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS, D. ENRIQUE POGLEY ESPI, Mercado 23.

NUM. 185.



D. O. M.

A las diez y media de esta mañana y en la parroquial de Sta. Maria, tendrá lugar la misa de difunto por el alma de

DOÑA LUCÍA CASASEMPERE CANDELA

Su esposo, hermanos y demás familia participan á sus conocidos á quienes no se les haya pasado esquila, se sirvan asistir á tan religioso acto.

ALCOY 10 DE DICIEMBRE DE 1878.

DEL DEBER.

Haz que debas sin pensar en lo que sucederá.
(ANTIGUO ADAGIO FRANCÉS)

El deber es casi siempre de difícil cumplimiento, y por eso procuramos escapar a sus leyes. Pero al obrar contra lo que prescriben las leyes divinas, humanas ó sociales, hacemos un mal cálculo: el deber que hemos dejado de cumplir volverá un día ú otro para levantarse entre nosotros bajo una forma más penosa que la primera vez, bajo la forma del disgusto, del reproche ó del remordimiento. No hay nada que pueda sustraernos á las obligaciones de la vida, y si las desconocemos por cobardía

BRUNO EL BANDOLERO.

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

onzas, las distribuireis entre los propietarios. Hasta la vista.

—¡Adios!

El maltes salió.

Bruno arrojó lejos de sí las pistolas, volvió á sentarse en el barril de pólvora, y cayó en una profunda distracción. El árabe fué á tenderse en su piel de tigre, y permaneció inmóvil, cerrando los ojos como si durmiese. La luz del incendio se fué apagando poco á poco: las condiciones habían sido aceptadas.

Al cabo de una hora poco más ó menos se abrió la puerta de la habitación y apareció un hombre en la entrada, el cual, viendo que ni Bruno ni Alí se apercibían de su llegada se puso á toser con afectación: era este un medio de anunciar su presencia, que había visto empleado con éxito en el teatro de Mesina.

Bruno se volvió.

—¡Ah! ¿Sois vos, sargento? dijo sonriendo; tengo un placer en haberos enviado á llamar, y en verdad que no os haceis esperar.

ó por injusticia, sonará la hora en que conoceremos que hubiera sido fácil ó menos contrario á nuestros intereses el someternos á ellas, por importunas que nos hayan parecido.

Una madre jóven que es aficionada á la sociedad y á los placeres, retrocede ante la tarea que la Naturaleza le ha impuesto: la de amamantar á su hijo. No quiere tener un «talle de nodriza», porque un pobre y falso juicio le hace creer que esto es poco elegante; no quiere privarse de un baile ó de una reunion, y confía su hija á una extraña.

Esta extraña, que vende sus cuidados y su leche, ¿puede tener la ternura profunda de una madre? ¡Ay! Muchos ejemplos diarios nos prueban lo que debe esperarse

—Si... me han encontrado á un cuarto de legua de aquí, viniendo con mi compañía... y me han dicho que vos me llamabais.

—Es verdad; he querido probaros que no era falto de memoria.

—¡Por Dios Santo! que ya lo sabia yo muy bien.

—Y como os he prometido haceros ganar los tres mil ducados consabidos, he querido cumplir mi palabra.

—¡Sagrado Dios!... ¡Sagrado Dios!... ¡Sagrado Dios!... dijo el sargento con creciente energía.

—¿Qué quiere decir eso, camarada?

—Esto quiere decir... quiere decir... que querría mas ganar esos tres mil ducados de otra manera, á la lotería por ejemplo.

—¿Y eso por qué?

—Porque sois valiente, y los valientes son raros.

—¡Bah! ¿qué os importa ese?... esto os servirá de ascenso, sargento.

—Bien lo sé, respondió Paolo con aire notablemente desesperado: ¿es decir que os rendís.

—Me rido.

—¿A mí?

—A vos.

—¡Palabra!

—Palabra. De consiguiente, ya podeis

de su amor venal. Y en el caso en que cumpla con los deberes de su cargo, su temperamento, que no conoceis y que ella misma ignora, tendrá quizás una influencia funesta sobre la salud física, y muchos aseguran que hasta la salud moral de vuestro hijo. Entonces, cuando vereis crecer á un hijo enfermizo ó á una hija enclenque, siendo vosotros robustos, ¿no os avergonzareis, no os desgarrará el corazón el aguijón del remordimiento, pensando que vuestra leche habría podido comunicar á vuestro hijo el vigor que debíais transmitirle? ¿Acaso la admiración que os ha valido un talle flexible y el placer que os han proporcionado las fiestas, que os han obligado á abandonar á vuestro hijo, pueden consolaros del dolor que os causa el ver un rostro pálido y un aire de sufrimiento? Otras veces, y entonces el castigo es menos cruel, cae sobre vosotros la falta. Os hubiera convenido el criar. Habéis descuidado este deber por cobardía, por pereza ó por los placeres inmundos, y vuestra salud destruida os hace arrepentir de vuestra falta. Perdeis todo lo que habéis amado; os asustaban las penas y las fatigas que imponen á la madre los primeros años de su hijo, y hoy tenéis que soportar los sufrimientos que la abnegación os habría evitado: teméis alterar vuestra hermosura, y la habéis perdido por completo. ¡Cuánto más os hubiera valido cumplir los sagrados deberes de la maternidad, que son la fuente de los goces más suaves y más puros!

¡Siempre en el pecado está la expiación! Habéis rehusado por

alejar esa canalla con la que nada quiero.

Paolo Tommasi se asomó á la ventana.

—Ya podeis retiraros todos, gritó; yo respondo del preso. Id á Mesina á participar su prisión.

Los milicianos dieron fuertes gritos de alegría.

—Ahora, dijo Bruno al sargento, si quereis sentaros á la mesa, concluiremos la cena interrumpida por esos imbécies.

—Con mucho gusto, respondió Paolo, pues acabo de andar ocho leguas en tres horas, y estoy muerto de hambre y sed.

—Pues bien, dijo Bruno; puesto que os hallais con tan buenas disposiciones, y que esta noche será probablemente la última que pasaremos juntos, preciso es pasarla alegremente. Alí, vé á buscar á esas madamas; y entretanto, sargento, continuó Bruno llenando dos vasos, ¡brindó por vuestros galones de sargento primero!

Cinco dias despues de los acontecimientos que acabamos de referir, en presencia de Gemma, que acababa de cumplir su penitencia en el convento de la Visitación, y que solo hacia ocho dias que entrara de nuevo en el mundo recibió el principe de Carini la noticia de que sus órdenes estaban cumplidas, y que Pascal Bruno había sido cogido y conducido á las prisiones de Mesina.

egoismo una carga de vuestra vida, el nutrir y cuidar á un sér débil que tenia el derecho de contar con vuestro apoyo, y que debíais proteger y sostener. Desde el momento en que habeis dejado de cumplir este deber, sentís remordimiento; el recuerdo del sér separado de vuestra existencia, cuando tanto debia estar unido á ella, os es inoportuno, tan inoportuno, que para justificaros á vuestros ojos habeis inventado toda suerte de razones especiosas. El tiempo ha pasado, y con él ha venido el olvido; una circunstancia que no habíais previsto os pone en presencia del pobre sér que habíais desterrado de vuestra vida. Hoy no necesita de vuestros cuidados; su destino se ha cumplido, mientras en el vuestro ha sobrevenido un gran cambio. ¡Oh dolor! Descubris que aquel sér rechazado habría hecho vuestra felicidad, y que podría ser vuestro mejor consuelo. Pero no puede aceptar el sitio que quereis darle en vuestro lecho; tiene otros deberes que cumplir, y el dolor de vuestro abandono os consume justamente.

Vuestro interés os aconseja el hacer traición á la confianza que han depositado en vuestra afección, y para llegar al fin á que vuestra pasión os empuja, pisoteais todos los respetos, todos los temores y todos los sentimientos de reserva. Poseeis, en fin, lo que habeis deseado con ese ardor culpable, y os preparais á gozar del bien comprado á tan alto precio. ¡Error, error profundo! La desgracia amarga vuestra vida con mas intensidad que si hubieseis resistido á vuestras pasiones y enfrenado

—Está bien, dijo; que el Principe de Goto pague los tres mil ducados prometidos, que le haga formar su proceso y que se le ejecute.

—¡Oh! dijo Gemma con aquella voz dulce y cariñosa á la que el príncipe nada sabia negar, tengo suma curiosidad de ver á ese hombre á quien no conozco, y de quien se cuentan cosas tan estrañas.

—No te inquietes por eso, mi bello ángel, respondió el príncipe: le haremos ahorcar en Palermo.

CAPÍTULO XI.

El príncipe de Carini, segun la promesa que había hecho á su querida, había ordenado trasladar al sentenciado de Mesina á Palermo; así que Pascal Bruno había sido conducido por una fuerte escolta de gendarmes á la prisión de la ciudad, que estaba situada detrás del Palazzo Reale y junto al hospital de locos.

En la tarde del segundo dia bajó un sacerdote á su calabozo. Pascal se levantó al ver entrar el ministro del Señor; sin embargo, contra las esperanzas de este, rehusó confesarse: el sacerdote insistió, pero nada pudo reducir á Pascal á que cumpliera este acto de religión. Viendo ei

vuestros deseos. La lucha habria sido ruda indudablemente; pero despues, ¡qué envidiable calma! Al contrario, habeis atraído una tempestad sobre vuestra cabeza, y van á estallar reproches, represalias, quejas, maldiciones, todo lo tendreis que sufrir; ni siquiera tendreis el consuelo de la queja; habeis merecido la reprobacion y el desprecio. Y no es esto todo: debeis añadir vuestro propio dolor por haber perdido vuestra propia estimacion y la ajena; gracias que la suerte no os haya hecho conocer la fortura de los reproches amargos; gracias que los dolores que os heis sembrado sean reparables; gracias que podais curar las heridas de los que habeis maltratado en la batalla de la vida.

Hay seguramente deberes severos, deberes crueles, deberes contra los cuales es excusable la rebelion de la criatura humana; pero es hermoso, despues de haber llorado, despues de haber apartado de los labios el amargo cáliz, saber calmarse y someterse. Hay sacrificios dolorosos que no se pueden hacer en el primer momento; por grande que sea nuestra austeridad, no debemos censurar al alma débil que lucha contra la necesidad implacable para subir al calvario donde le aguarda su suplicio. Lo que debemos hacer es demostrarle que el deber cumplido, por duro que sea, es el solo consuelo de nuestro corazon, que hay leyes inevitables, y que el principal infortunio consiste en desafiarlas. «No debe mirarse el deber frente á frente, sino obedecerle con los ojos bajos.» Lo que significa que no se puede exigir al hombre que acepte el sacrificio y el deber sin protesta y sin lucha contra sus instintos, mientras la conciencia y la razon quedan victoriosas; el sacrificio celebrado es cuanto más difícil más meritorio.

Nos sonreirá la fortuna si comprendemos que el mejor camino es el más recto, si nos convencemos de que el mejor modo de servir á nuestros intereses es el ser

desinteresado. Es más cómodo practicar el bien que hacer el mal. El bien se hace simplemente, con tranquilidad de conciencia, y para cometer una mala accion es necesario combinar en la fiebre y el cálculo. Y la lucha no cesa un instante, viviendo el culpable en una agitacion perpétua. Se puede ser mal juzgado por los hombres aun practicando el bien, el deber y el sacrificio; sin embargo, no debe lamentarse el deber cumplido y el bien practicado. Hay entonces una recompensa que nos dará la voz interior que Dios nos ha concedido, y además gozaremos del beneficio de una paz íntima y profunda.—A. S.

Noticias generales

Referentes al entierro de D. Nicolás M.° Rivero trae *La Correspondencia* las siguientes noticias:

«Despues de embalsamado el cadáver de D. Nicolás Maria Rivero, fué vestido con toga, poniéndole además la faja tricolor y el baston de mando que usó el finado, como atributos del cargo de alcalde popular de Madrid.

La comision nombrada por el Congreso para asistir al entierro se compone de los diputados siguientes:

- Escrig y Font.—Fabra (D. Nilo).—Caramés.—Barca.—Zayas.—Maldonado Macanaz.—Lopez Guijarro.—Jove y Hevia.—Echalecu.—Marqués de la Vega de Armijo.—Linares Rivas.—Finat.—Silvela.—Moreno Nieto.—Herce.—Bayon del Valle.—Ayuntamiento.—Bosch y Labris.—Y suplentes los Sres. D. Angel Escobar.—Marques de Alboloduy.—Vivar.—Ledesma.—Conde de Xiquena.»

«Esta tarde á las dos se ha verificado el entierro del nuestro paisano y eminente jurista D. Nicolás Maria Rivero. Precedian al féretro 48 niños del Hospicio y varios municipales. El cadáver iba conducido en un lujoso coche, adornado con profusion de coronas de siemprevivas y pensamientos, con anchos lazos de fail negro con dedicatorias, tirado por seis briosos caballos negros con elegantes penachos. Sobre la magnífica caja mortuoria veíase una preciosísima corona de hojas de laurel con botones de oro, y el baston de autoridad que usó el finado.

Las cintas del féretro eran llevadas por D. Gabriel Rodriguez en representacion de las Cortes de 1868, D. Manuel Becerra en

la del gobierno provisional de 1870, el señor Hidalgo Saavedra como concejal del ayuntamiento de Madrid de 1868, el señor Moreno Nieto á nombre del Ateneo, el Sr. Nuñez de Velazco como individuo de la familia, el Sr. Suarez Garcia en representacion del colegio de Abogados, Don Gabriel Rodriguez como individuo de las Cortes Constituyentes y el Sr. Borrego en representacion de la prensa periódica.

Presidían el duelo el señor duque de la Torre, á cuyo lado iban los señores Castelar, Martos, Sardoal, Lopez Guijarro, Carvajal, general Alós, y algunos otros hombres políticos de importancia.

Seguian á la comision que hemos citado, algunos miles de personas de todas las clases de la sociedad, entre las que vimos á los políticos más conocidos en los partidos liberales avanzados, desde el Sr. Sagasta hasta los que figuran en las fracciones más acentuadas de la democracia. Tambien hemos visto á los directores y redactores de muchos periódicos de esta corte.

Nos abstenernos de citar nombres propios, porque para darlos á conocer en su mayoría, necesitaríamos un espacio de que no podemos disponer.

Para dar una idea de la manifestacion de simpatía hecha por sus amigos al ilustre finado, diremos tan solo que cuando llegaba el coche fúnebre á la plaza del callao, aun seguia la comitiva, á pie, en filas de cinco á seis individuos, por la carrera de San Gerónimo. Han asistido más de cien carruajas particulares.»

Se ha recibido en la direccion general de Obras públicas un telegrama del gobernador civil de Oviedo anunciando que la comunicacion con Castilla por el puerto de Asturias está espedita, y que los viajeros y los equipajes pasan y se transportan á caballo. Y segun participa el alcalde de Pajares, continua el espaleo y la limpia de la linea férrea en el kilómetro número 23, donde ocurrió el desprendimiento de tierras á pesar de seguir lloviendo copiosamente.

El abogado defensor de Oliva ha presentado un escrito de súplica á la sala segunda del tribunal supremo pidiendo que el término de emplazamiento de cinco dias que le fué concedido se amplie hasta quince, y el fiscal ha emitido informe pidiendo que se desestime la súplica del defensor.

Segun una estadística formada por la direccion de los Registros civil y de la propiedad, de los 269 registros civiles que existen en Navarra, fueron destruidos por los carlistas durante la última guerra 245, y de ellos 105 por las llamas. Los

Entonces voy á celebrar su demora la misa de difuntos, que aplicaré por vuestra salvacion; espero que mientras la oís, el espíritu divino vendrá á inspiraros mejores pensamientos.

Es posible, padre; mas yo no lo creo así.

Llegaron entonces los gendarmes, desataron á Bruno y le condujeron á la iglesia de S. Francisco de Sales, que está frente á la prision, la cual estaba magníficamente alumbrada; allí debía, segun antigua costumbre, oír la misa de difuntos y pasar la noche en oracion, porque la ejecucion estaba fijada para el día siguiente á las ocho de la mañana. Ataron á Pascal con la misma cadena que le ceñia el cuerpo, á un anillo de hierro fijado en un pilar del coro, pero de modo que pudiese llegar á la balaustrada donde los fieles venían á arrodillarse para recibir la comunión.

Quando daba principio la misa, unos mozos del hospital de locos trajeron un ataúd, que colocaron en el medio de la iglesia; encerraba esta el cuerpo de una demente que habia fallecido en el mismo día, y el director habia querido que la muerta recibiese los beneficios de la misa que se iba á decir por el que iba á morir. Por otra parte, era esto para el sacerdote

24 que se salvaron pertenecian á los distritos de Tafalla y Tudela, que frecuentemente ocuparon las tropas liberales.

El Sr. Castelar ha recordado á la junta directiva de la Asociacion de Escritores y Artistas, que desde antes de marcharse al extranjero, tenia presentada su dimision del cargo del presidente de aquella, pues sus muchas ocupaciones le impiden desempeñarle cumplidamente. Actualmente desempeña la presidencia el señor Arrieta, que continuará al frente de la Asociacion hasta la renovacion en el próximo Enero.

Seccion local.

La junta general de interesados en la fuente de Barchell convocada el domingo último, no tuvo efecto por no haberse reunido bastante número de Sres. interesados para constituir mayoría absoluta.

En la inmediata junta, que se convocará previamente, tendrá fuerza legal cuando acuerden los concurrentes, sea cualquiera su número.

Comprendemos que á una junta de poca entidad se deje de asistir, más cuando se trata de una reunion cuyos acuerdos tanta trascendencia pueden tener para la industria y la agricultura de nuestro pueblo; en la actualidad tan decaída, la indiferencia no tiene justificacion ni excusa.

Por no haberlas presentado al reconocimiento correspondiente, han sido multados en dos pesetas dos espendedores de carne de cerdo.

Nos complace el celo que demuestra la Comision municipal de Sanidad.

En el último domingo han ingresado en la Caja de ahorros de esta ciudad, 7.221 Rvn. por 70 imposiciones, de las cuales cuatro son nuevas; habiéndose satisfecho 3.268 rs. y 43 centimos á solicitud de 10 imponentes 3 de ellas nor saldo.

Con gusto anunciamos á nuestros lectores que en la Administracion de Estancadas de esta, se han recibido por primera vez tabacos habanos de 35 de 45 y 50 centimos de peseta cada uno.

Celebramos que al fin se haya conseguido el que para poder consumir los tabacos indicados no tengamos que ir á visitar la tercera de Alicante, como hasta la fecha se ha venido haciendo.

Con numeroso concurso y en honor de la Inmaculada Concepcion, patrona de España, se verificó el Domingo en el Hos-

una economia de tiempo y de trabajo, y como esta medida convenia á todos, no tuvo que sufrir la menor dificultad. Encendió el sacristan dos cirios, uno á la cacerera y el otro al pié del ataúd, y comenzó el ofició divino. Pascal estuvo durante todo él con el mayor recogimiento.

Concluida la misa, se acercó el sacerdote á Bruno preguntándole si estaba animado de mejores disposiciones; mas el sentenciado le respondió que á pesar de la misa que habia oído y de las plegarias dirigidas al Señor durante ella, en nada habia variado sus sentimientos de odio y venganza. El sacerdote le anunció que el día siguiente á las siete de la mañana vendria á preguntarle si una noche de soledad y recogimiento en una iglesia y en presencia de la cruz del Salvador, no habia producido algun cambio en sus proyectos de venganza.

Bruno quedó solo. Aquella soledad produjo en él una profunda meditacion. Repasó en su mente todas las fases de su vida, desde aquella edad de la primera infancia en que uno empieza á apercibirse de su existencia; buscó en vano en esta edad lo que habria podido hacer para merecer el destino reservado á su juventud. Y en el recuerdo de esta edad no halló mas que una santa y fiel obediencia

sacerdote que no podia vencer su obstinacion, le preguntó la causa.

La causa es, dijo Bruno, que no quiero cometer un sacrilegio...

Y cómo es eso, hijo mio?

La primera condicion de una buena confesion, no es que además de confesar sus propios crímenes, se olviden tambien los crímenes de otros?

Ciertamente; y no puede haber confesion perfecta sin esa circunstancia.

Pues bien, yo no he perdonado, por lo cual mi confesion sería mala; y yo no quiero hacer una mala confesion.

Y no consistirá mas bien, dijo el sacerdote, en que tenéis crímenes tan enormes que confesar, que teméis que traspassen el poder de la remision humana? Tranquilizaos en este punto, Dios es misericordioso, y siempre debe haber esperanzas donde hay arrepentimiento.

Sin embargo, padre mio, si entre vuestra absolucion y la muerte me asaltase un mal pensamiento, no me considero con la fuerza suficiente para rechazarlo...

Entonces, el fruto de la confesion sería perdido, dijo el sacerdote.

Es, pues, inútil que me confiese, porque este mal pensamiento me asaltará.

Y no podríais desterrarlo de vuestro espíritu?

Pascal respondió sonriendo:

Es precisamente él lo que me hace vivir, padre mio; sin este pensamiento infernal, sin esta última esperanza de venganza, ¿creéis que Pascal Bruno se hubiera dejado arrastrar á esta ciudad para servir de diversion á esa imbecil muchedumbre? No por cierto, ya me habria estrangulado con esta misma cadena que me sujeta. Ya estaba decidido á ello en Mesina, y lo iba á verificar, cuando llegó la orden de trasladarme á Palermo. No me puedo dudar de que ella habia querido verme.

¿Quién?

Ella.»

Pero si morís sin arrepentimiento, Dios no tendrá misericordia de vos.

Padre mio, tambien «ella» morirá sin arrepentimiento, porque la sorprenderá la muerte cuando menos lo espere; tambien «ella» morirá sin sacerdote y sin confesion; tambien «ella» encontrará, como yo, á Dios inexorable, y seremos juzgados del mismo modo.

En este momento entró un carcelero.

Padre mio, la capilla ya está alumbrada y dispuesta.

¿Persistís en vuestra negativa, hijo mio? dijo el sacerdote.

Si persisto, respondió tranquilamente Bruno.

pitai civil de esta ciudad, una solemne funcion presidida por el Sr. Alcalde don José de Villalonga y el presidente de la Comision municipal de Beneficencia don Camilo Gisbert. Ofició en el Santo sacrificio de la misa el presbitero director del establecimiento D Carmelo Martinez...

Para que la fiesta fuera completa se les sirvió á los acogidos una suculenta y abundante comida, esmerada y cuidadosamente servida por las hermanas de la caridad que tanto se desvelan por los pobres, siendo ángeles en la tierra.

Debemos consignar que todos los concurrentes rivalizaron en celo y en buenos deseos para que la solemnidad tuviera toda la brillantez posible, y en verdad que el acto que presenciarnos era conmovedor al extremo.

Anteayer fué conducido á la última morada el cadáver del que fué nuestro amigo y compañero el jóven abogado D. Modesto Verdú y Pascual, prematuramente arrebatado á su familia y amigos por una cruel enfermedad. Las dotes que adornaban á nuestro amigo le grangearon la estimacion de todos los que tuvieron ocasion de tratarlo, habiendo sido su muerte sentida al extremo. Numeroso concurso acompañó su cuerpo hasta el Cementerio, y ayer se celebraron con solemnidad sus exequias en la Parroquial de San Mauro y San Francisco.

Comprendemos el justo dolor de su familia, á cuya pena con sinceridad nos asociamos, esperando sirvan tantas simpatias de verdadero lenitivo á su desconsuelo.

Ademas de los premios obtenidos en la última Exposicion de Paris por los Señores fabricantes de papel, cuyos nombres publicamos en uno de nuestros anteriores números, han merecido la distincion de ser galardonados con medalla de bronce nuestros paisanos, los fabricantes de paños Sres. D. Jaime Aparicio Lopez, Boronat y compañía, D. Rafael Cantó y hermanos, D. Tomás Cantó é hijos; Carbonell y C.; Hijos de D. Joaquin Perez, Hijos de D. Francisco Perez, Hijos de D. Gabriel Miró, D. José Jordá é hijos, D. Cristóbal Mataix, D. Francisco Moltó Valor, M. Rafael Muntó, D. Fabian Pascal y compañía, D. Santiago Pascual, D. Rafael Reig, D. Agustín Vilaplana y señora Viuda de Carlos Llopis é hijos.

El triunfo obtenido por la fabricacion alcoyana debe alentar á todos los industriales á no cejar en el camino del adelanto, que el laborioso encuentra al fin de la jornada no solo honra sino que tambien provecho.

Recomendamos á nuestros lectores el periódico de señoritas «La Guirnalda», que desde primero de año mejorará mucho, segun nuestras noticias, sus condiciones materiales. Esta publicacion es muy recomendable y una suscripcion á ella es el mejor regalo que los padres de familia pueden hacer á sus hijas en las próximas Pascuas.

Utilidad y recreo.

Una casa comercial de Londres empezó á publicar un periódico en el que mezclaba la literatura con los nombres propios de los artículos.

Hé aquí una muestra: «Maria apenas distinguió aquella sombra entre la oscuridad. Sin embargo, no podía engañarse, aquel hombre era él; era Eduardo. ¿Qué intencion podía impulsarle á rondar al pié de aquella ventana? Maria se estremació de piés á cabeza. Paños para levitas de 35 chelines en adelante.—Acaso irá á cometer un crimen. ¡Un crimen! Maria cayó de rodillas.—Botas de montar con excelente charol, desde 14 hasta 26 chelines.—y murmuró una

plagaría Daba compasion verla.—botinas para señoras á cinco chelines.—en aquel estado, etc.»

Es hasta donde se puede llevar el ingenio en los anuncios.

El otro dia despidió una señora á la criada despues de averiguar que esta mantenía á su costa á un cabo de cazadores.

Dióle su dinero y esta, despues de contarle, arrojó una peseta al perro de la casa.

—¿Qué significa eso? preguntó sorprendida la Señora.

—Señora, yo á nadie le quedo á deber nada, contestó la muchacha; el perro es quien me limpia las platos, y le pago.

Planchado de camisas de señora.—Primero se planchan los entredosos que tenga ó las puntillas, despues el canisú y las mangas; en seguida se juntan y se dobla la camisa para plancharla de arriba á abajo con plancha de buen temple, y luego se hacen tres ó cuatro pliegues en la espalda, todo lo que es de larga la camisa, teniendo cuidado conserven los pliegues de la espalda la misma forma que se les tiene dados; se coloca sobre la mesa la camisa y en seguida la franela entre el pecho y la espalda, mojando el lado izquierdo con agua y almidon y haciendo unos pliegues todo lo que coje como media vara del lado del pecho; despues de bien seco se pasa á la otra media pechera haciendo lo mismo. En seguida se hacen tres tablas á cada lado, continuacion de los pliegucitos de la pechera en todo lo que es el faldon, y si tiene puntillas se encañonan; procediendo á doblarla, dándola media vara de ancho, por lo que marcan los pliegues y el doblez de todo lo largo, en tres partes, dejando la pechera fuera, despues se prende con alfileres sacando las mangas que se vean las puntillas.

Segun unos aficionados á la loteria, el premio grande de la próxima de Navidad consiste en 2.260 arrobas de plata, equivalentes á 31.250 libras ó 500.000 onzas. Reduciéndolo á oro resultarian 78 arrobas de este metal, ó sean 1.954 libras, equivalentes á 31.250 onzas, ó 100.000 monedas de cinco duros. Es una suma verdaderamente encantadora.

RECETA.—Meringues malagueños.—Se baten seis claras de huevo y cuatro onzas de azúcar en polvo, haciéndolo evaporar tede sobre ceniza caliente y agitandolo de continuo. Se añaden cuatro onzas de almendras dulces hechas pasta, y concluida la mezcla se forma un meringue redondo ú ovalado del tamaño de una cuchara, teniendo cuidado de dejar un hueco en medio de cada uno; se espolvorean con azúcar muy fina y se ponen al horno. Cuando esten levantados, se sacan y se les pone dentro crema batida ó confituras.

CHARADA.

En soberbia dos primera
Cierto jitano llevaba
Una primorosa toda
A su esposa destinada.

Solucion á la anterior.—ENRIQUE.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Ntra. Sra. de Loreto.

SANTO DE MAÑANA.—S. Damaso papa y conf.

CUENTOS.

Parroquial de Santa Maria.—A las 9 funcion á la Purísima Concepcion con orquesta y sermon.

Parroquial de San Mauro.—A las 9 funcion al mismo santo.

Anuncios oficiales.

Correos.

Cartas en lista del mes de Noviembre.

D. Francisco Micó.—D. Francisco Escandell.—D. José Perez é Hjs.—D. Vicente Segura.—D. Francisco Ferrandiz.—D. Enrique Terol.—D. Elias Sampa.—D. José Moltó y Moltó.—D. Francisco Ortola.—D. José Guillem Guillamon.—D. José Arquez.—D. José Bou.—D. Miguel Ferrandiz.—D. Miguel Valor.—D. Maria Reig.—D. Dolores Compañy.—D. Rosa Perez.—D. Catalina Valero.—D. Josefa Cantó de Cabanes.—D. Juana Pastor.—

Cartas en lista por falta de franqueo.

D. Miguel Miró Llaçer, Valencia.—D. José Jordá, Valencia.—D. Manuelito, Valencia.—D. Antonio Loma Ramirez, Triana.

Avisos de corporaciones

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.

Table with 2 columns: Existencia del dia anterior, Entrados, Salidos, Muertos, Existencia para el dia siguiente.

SECCION DE CIRUGIA.

Table with 2 columns: Existencia del dia anterior, Entrados, Salidos, Muertos, Existencia para el dia siguiente.

Alcoy 9 de Diciembre de 1878.

El Director,

CARMELO MARTINEZ PRBO.

Seccion mercantil.

Alcoy 10 de Diciembre de 1878. CAMBIOS.

Table of exchange rates for various cities: Alicante, Albacete, Almeria, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Caliz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellon, Granada, Jaen, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Salamanca, San Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vitoria, Zaragoza.

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Estasez de operaciones.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

7 Diciembre

Creo haber dicho á V. aver que las noticias de que se habian hecho eco algunos periódicos de un cambio de ministerio quedando de presidente el Sr. Canovas del Castillo no tiene fundamento alguno.

Uno de los periódicos ministeriales mas directamente inspirados en el palacio de la presidencia asegura que el señor Romero Robledo es el amigo intimo y la persona de confianza del presidente del Consejo y que continuará á su lado en el departamento de Gobernacion.

La pequeña baja que sufren en estos dias los fondos públicos procede principalmente de que se aplopan las noticias de cambios ministeriales.

En mi sentir no hay dato alguno para creer que no se realicen los sucesos en la forma que se tiene prevista desde hace algunos meses, esto es, que las cortes como he dicho á V. en repetidas ocasio-

siones suspenderán sus tareas del 20 al 24 del mes actual, que en los últimos dias de este año habrá una ligera modificacion en el ministerio por pasar el señor Calderon Collantes á la presidencia del Tribunal Supremo de Justicia entrando en el departamento de Gracia y Justicia el Sr. Bugallal; que así las cosas continuará el ministerio hasta que del 10 al 15 de Febrero se plantee la cuestion de si las cortes han de durar tres ó cinco años y si ha de haber ó no un cambio de politica.

Para este caso se presentan tres soluciones. Primera, la continuacion del ministerio actual conforme está organizado con algunas reformas; segunda, la formacion de un gabinete de transicion, y tercera, el llamamiento de los constitucionales al poder.

Es general la creencia de que desde luego y cualquiera que sea la solucion que se adopte, las cortes actuales no tendrán mas vida que los tres años que terminan el 11 de Febrero.

Puede tambien asegurarse que la solucion presentada en segundo lugar es decir, la de un ministerio de transicion debe descartarse.

Las disputas y las apuestas son sobre si continuará el Sr. Canovas en el poder ó se formará un ministerio constitucional apoyado por los centralistas.

Los que defienden lo primero se apoyan en la falta de motivo constitucional y parlamentario para un cambio de politica y en que las corrientes en Europa por causa de los atentados del socialismo no son favorables á cambios en sentido liberal avanzado.

Los que creen probable la solucion en favor de los constitucionales se fundan en que si hubiera de continuar el ministerio Canovas no disolveria las actuales cortes y en la conveniencia de que se estrechen los compromisos del partido constitucional con la dinastia.

8 Diciembre.

Una prueba de las esperanzas que abrigan los constitucionales de que las actuales Cortes no prolonguen sus tareas mas allá de las fiestas de la próxima pascua y de ser llamados al poder en Febrero próximo consiste en el empeño que demuestran en que cuanto antes se discuta el proyecto de ley de reforma del reglamento del Congreso.

No se trata, como equivocadamente han dicho algunos periódicos, de promover con este motivo un gran debate politico sino de que el proyecto quede pronto aprobado á fin de que no ocurra ninguna dificultad para las nuevas elecciones.

Del entierro verificado hoy del señor Rivero, se ha querido hacer una manifestacion politica en determinado sentido. Algunos ministeriales intransigentes querian anoche que el gobierno tomara cartas en el asunto, despues de saber que se habian dado órdenes á los antiguos comités y subcomités radicales y á otros centros democráticos para que acudieran los correligionarios á acompañar el féretro y de advertir que acaso con este propósito se habia acordado que el entierro se verificase en domingo.

El Gobierno, sin embargo, no podia impedir que acompañasen el entierro las personas aun aquellos que habiendo tenido grande intimidad con el Sr. Rivero, como por ejemplo, el Sr. Castelar, ahora ni siquiera le saludaban.

Lo que por ahora se hable de disidencias en el partido moderado histórico no tiene importancia alguna.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE EL SERPIS.

Madrid 9

El consulado de Inglaterra en Adrí-nópolis ha sido atropellado por los rusos, quienes sin consideracion á la bandera británica prendieron á un inglés. Se han entablado inmediatamente las correspondientes reclamaciones.

BOLSA DE HOY consolidado 3 por 100 14-75.

ALCOY 1878. Imprenta de El Serpis c. Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por
MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA
por **D. Antonio de Valbuena,**

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomo, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6; D. Benito Perdiguero, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carrea, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por **A. Garcia Lopez.**

Libro indispensable para las personas que necesitan hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 3.º Hállase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MÉDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

REGRAOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

DIRIGIDA POR

D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALMANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasladado á Alcalá por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento sumarcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente á los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes á su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telegrafos es la *ménos costosa y mas rápida* de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un jóven de regular inteligencia y aplicación puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matrícula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 á 4 de la tarde.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elastocotín, propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el público las Flasadadas lejitimas de Palma á precios de fábrica.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar De una báscula decimal de 25 quintales de alcance.

Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico darán razon.

(62)

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la producción española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho á figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado. elegante impresión á dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripción 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado, 23.

OBRAS DE LANCE.

En la librería de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

- Historia de la inquisición de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un dia, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º—La Redención del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesías, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolución, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazón en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amadeo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

CAFÉ DE LAS DELICIAS

(Sta. Elena, 4.)

Con motivo de la proximidad de las Pascuas, este establecimiento se halla provisto de un completo surtido recientemente recibido, de licores nacionales y extranjeros. Su dueño lo ofrece al público alcoyano al precio de 4,50 á 20 rs. botella segun clase. (4)

MEDALLA DE LA EXPOSICION UNIVERSAL

de Paris de 1878.—En la imprenta de Aribau y C.ª (sucesores de Rivadeneira), duque de Osuna, 3. Madrid, se venden clichés en cobre de dicha medalla, de todos tamaños, á propósito para facturas, prospectos, anuncios, etc. (1)

GANGA.

En el antiguo local del Café de las Delicias, queda abierta al público desde hoy un alacen de toda clase de muebles á precios muy módicos y con la garantía ofrecida por el dueño del establecimiento.

Se previene al público que esta Almoneda durará solamente 20 dias. (12)

EN LA CASA DE DESAMPARADOS, se hacen toda clase de cajas mortuorias, hábitos y demás servicio fúnebre á precios equitativos. (22)

SE vende un carruaje de lujo de cuatro ruedas.

En esta Administracion darán pormenores. (62)

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redacción y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLÍS

Agotadas es muy pocos días las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores libreros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la librería de E. Poblet, administrador de este periódico.

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer á sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tío Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la librería de Enrique Poblet.